



Contraloría detectó hallazgos fiscales por más de 86.000 millones en contratos de Ecopetrol

enero 19, 2026

Escuchar el artículo dando click al reproductor:



económica-ifmnoticias

La Contraloría General de la República determinó hallazgos fiscales por un total de 86.054 millones de pesos en dos contratos de Ecopetrol. El primero, por 49.592 millones, corresponde al convenio para la operación del Ecoparque Solar Providencia, mientras que el segundo, por 36.462 millones, está relacionado con la falta de imposición de multas en un contrato con la empresa Morelco S.A.S.

El convenio interadministrativo 453 de 2022, firmado entre el Ministerio de Minas y Energía y Ecopetrol, tenía como objetivo fortalecer la infraestructura energética de la isla de Providencia, en respuesta a la emergencia generada por el huracán Iota en noviembre de 2020, como parte de la estrategia nacional de transición energética.



No obstante, la auditoría realizada por la Contraloría durante la vigencia 2024 reveló daños fiscales relacionados con la operación del Ecoparque Solar. Entre los hallazgos se señalaron la inoperancia integral del parque, la exposición de los activos a deterioro ambiental, la pérdida progresiva de vida útil y el riesgo de sobrecostos para su integración futura.

La Contraloría identificó que no se cumplió con la entrega del sistema BESS, destinado al almacenamiento de energía en baterías, cuya adquisición dependía de una donación internacional gestionada por el ministerio. La falta de garantías contractuales y la decisión de Ecopetrol de continuar la ejecución del proyecto sin asegurar la disponibilidad del sistema generaron incumplimiento del objeto contractual, que exige la operación integral de la planta fotovoltaica, el BESS y el sistema de control.

El informe también señala irregularidades en la gestión fiscal por parte del ministerio y de Ecopetrol, así como deficiencias en planeación, supervisión y control. Según la Contraloría, los recursos invertidos no cumplen con el fin previsto, no prestan servicios ni han generado beneficio alguno para la comunidad raizal. Además, el parque solar enfrenta riesgo de obsolescencia por la falta de uso y las condiciones climáticas, lo que puede afectar los componentes y disminuir su vida útil.

En relación con el contrato No. 3050857, suscrito entre Ecopetrol S.A. y Morelco S.A.S., la Contraloría estableció un hallazgo fiscal de 36.462 millones por montos asegurados que no fueron recuperados debido a la negativa de la aseguradora. La auditoría evidenció que Ecopetrol no aplicó oportunamente las medidas contractuales frente a los incumplimientos del contratista, incluyendo la imposición de multas y la terminación anticipada del contrato.

Entre 2023 y 2024, Ecopetrol documentó comunicaciones advirtiendo los retrasos reiterados del contratista. Sin embargo, la compañía permitió que el contrato continuara sin aplicar las medidas correctivas disponibles. La imposición de la multa y el reclamo ante la aseguradora se iniciaron el 15 de abril de 2025, cuando el contrato ya había vencido el 30 de diciembre de 2024 y la póliza había expirado.

La Contraloría concluyó que la actuación de Ecopetrol frente a estos incumplimientos fue

ÚLTIMAS NOTICIAS



Murió Roger Allers, figura clave de la animación de Disney y codirector de *El rey león*
enero 19, 2026



Gobierno convocó Consejo de Ministros con el decreto de emergencia económica como eje central
enero 19, 2026



Gobierno de España prometió transparencia en investigación por accidente ferroviario
enero 19, 2026



La tasa representativa del mercado se ubicó en \$3.700,05 para el día de hoy
enero 19, 2026



Cepeda y De la Espriella lideraron la medición electoral en medio de una amplia franja sin decisión
enero 19, 2026

Artículo anterior

Murió Roger Allers, figura clave de la animación de Disney y codirector de El rey león

ÚLTIMAS NOTICIAS



Murió Roger Allers, figura clave de la animación de Disney y codirector de El rey león



Gobierno convocó Consejo de Ministros con el decreto de emergencia económica como eje central



Gobierno de España prometió transparencia en investigación por accidente ferroviario



Destacado
La tasa representativa del mercado se ubicó en \$3.700,05 para el día de hoy



Elecciones 2026
Cepeda y De la Espriella lideraron la medición electoral en medio de una amplia franja sin decisión



Colombia
Tribunal admitió demanda contra nombramiento de Laura Sarabia como embajadora de Colombia en el Reino Unido



Mundo
España inició pesquisas tras colisión ferroviaria que elevó a 39 las víctimas mortales



Columna
OPINIÓN ¿Y si ganamos? Por: Julian Velásquez Rodríguez



Mundo
Gobierno de Guatemala suspendió clases a nivel nacional tras decretarse estado de sitio por ola de violencia

ULTIMAS NOTICIAS

Anuncio de reducción de solo 300 pesos en el precio de la gasolina genera debate por su alcance real



OPINIÓN ¿Elecciones de presidente o de emperador? Por: Héctor Quintero Arredondo

Medellín

Hoy volvió el pico y placa en Medellín

Deportes

Medellín abrirá el calendario de la World Aquatics Artistic Swimming



OPINIÓN Contra el socialismo vegetariano. Por: Camilo Guzmán



Óscar Naranjo entra y sale del tablero presidencial en un fin de semana clave



El DIM arrancó con más dudas que certezas

ULTIMAS NOTICIAS



Murió Roger Allers, figura clave de la animación de Disney y codirector de El rey león
enero 19, 2026



Gobierno convocó Consejo de Ministros con el decreto de emergencia económica como eje central
enero 19, 2026



Gobierno de España prometió transparencia en investigación por accidente ferroviario
enero 19, 2026



La tasa representativa del mercado se ubicó en \$3.700,05 para el día de hoy
enero 19, 2026



Gobierno de Guatemala suspendió clases a nivel nacional tras decretarse estado de sitio por ola de violencia
enero 19, 2026



Anuncio de reducción de solo 300 pesos en el precio de la gasolina genera debate por su alcance real
enero 19, 2026

Columnista invitado ifn

Columnista Invitado

(OPINIÓN) Todo mal. Por: Jaime Honorio González

Camilo Guzmán

(OPINIÓN) Contra el socialismo vegetariano. Por: Camilo Guzmán

Mundo

Retiro de tropas alemanas de Groenlandia se dio apenas Trump amenazó con aranceles



Mundo
Tragedia ferroviaria en España deja al menos 24 muertos tras descarrilamiento de dos trenes de alta velocidad



(ANÁLISIS) Inteligencia del Estado y memoria histórica. El nombramiento que reabre una herida institucional

Cargar más >

